

Inia, más de medio siglo al servicio del sector agropecuario

CLAUDIO PÉREZ CASTILLO,
DIRECTOR REGIONAL

El Instituto de Investigaciones Agropecuarias (Inia), organismo dependiente del Ministerio de Agricultura, cumple 52 años de existencia. Nació como una necesidad del país para hacer frente a la demanda interna de alimentos básicos, así como generar condiciones para que Chile desarrollara su producción agrícola en forma más científica, como lo venían haciendo las naciones competidoras. Así, hoy es el único instituto del país que puede producir tecnología y entregarla como bien público a los agricultores.

No cabe duda que la agricul-

tura nacional ha cambiado en forma importante en este período, y así también lo ha hecho el Inia. Tal como lo señaló recientemente el director nacional, Sr. Julio Kalazich, "el sector agroalimentario nacional -y por consecuencia el Inia- tiene grandes desafíos que enfrentar como el cambio climático, el mejoramiento de la gestión hídrica y la producción sustentable. En el mundo entero hay una creciente demanda de alimentos, por eso debemos producir más y mejores frutas, verduras, hortalizas y carnes, en una superficie limitada y sin afectar el medio ambiente. Además, debemos cuidar, proteger, conservar y aprovechar nuestros recursos genéticos, para lo cual el Inia cuenta con una red de bancos de germoplasma y semillas, que permiten realizar esta labor y al mismo tiempo generar variedades de cultivos como trigo, avena, papa, arroz y otros productos, que tengan cualidades espe-

ciales como alcanzar altos rendimientos, en condiciones de déficit hídrico y con una buena resistencia a enfermedades y plagas, por ejemplo".

A nivel regional el Inia ha hecho aportes importantes desde su creación el año 1969. En la actualidad se trabaja intensamente en producción ovina y bovina, producción de forrajes, horto-fruticultura en rubros como calafate y papas, así como evaluación de praderas y manejo sustentable del musgo Sphagnum.

Debido a nuestra condición geográfica, la cercanía con la Antártica, hacen que esta región posea características climáticas únicas en el mundo, por tal motivo se debe hacer investigación local, puesto que no siempre la introducción de tecnologías desarrolladas en otras latitudes, solucionan los problemas regionales. Por lo mismo, para hacer la investigación que la sociedad demanda, es necesario contar con financiamiento

externo para llevar a cabo los proyectos que entregaran nuevos conocimientos. Estos resultados se traducirán en innovaciones tecnológicas importantes, las que aumentaran la competitividad del sector agropecuario nacional y regional. Ese financiamiento debe ser compartido tanto por el Estado como por el sector privado.

Además de lo anterior, en el corto plazo estamos abocados a la construcción de un nuevo edificio para las dependencias del Centro Regional de Investigación en Punta Arenas, así como de dotar de mejor infraestructura y de laboratorios a las instalaciones en la Estación Experimental en Kampenaike.

El mayor desarrollo del Inia, será posible gracias a los aportes económicos, y el apoyo del gobierno regional, así como de las fuentes de financiamiento concursables, el interés del sector privado y el trabajo comprometido de todo el personal que trabaja en Inia.